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文教厚生委員会の市内視察文教厚生委員会の市内視察
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総務経済委員会の市内視察総務経済委員会の市内視察
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議案質疑 議案質疑

（ 3 ） （ 2 ）

主
な
議
案
審
議

◆
狭
山
市
会
計
年
度
任
用
職
員

　

の
報
酬
等
に
関
す
る
条
例
の

　

制
定

新
た
に
創
設
さ
れ
る
会
計
年
度

任
用
職
員
の
報
酬
、手
当
な
ど

必
要
な
事
項
を
定
め
る
も
の

Ｑ　

会
計
年
度
任
用
職
員
制
度

へ
の
移
行
に
よ
り
処
遇
改
善
と

な
る
具
体
的
な
内
容
は
。

Ａ　

任
用
期
間
が
６
か
月
以
上

の
場
合
は
、期
末
手
当
が
支
給

さ
れ
る
。フ
ル
タ
イ
ム
で
一
定

の
期
間
を
勤
務
し
た
場
合
は
、

退
職
手
当
が
支
給
さ
れ
る
。

　

ま
た
、国
に
準
じ
た
制
度
を

整
備
す
る
こ
と
に
よ
り
病
気
休

暇
や
育
児
休
業
の
取
得
な
ど
が

可
能
と
な
る
。

Ｑ　

常
勤
的
な
臨
時
・
嘱
託
職

員
の
職
種
と
人
数
は
。

Ａ　

平
成
31
年
４
月
１
日
現

在
、臨
時
職
員
は
5
6
8
人
、嘱

託
職
員
は
1
0
4
人
で
合
計

6
7
2
人
で
あ
り
、そ
の
う
ち

常
勤
的
な
勤
務
を
し
て
い
る
者

は
54
人
で
あ
る
。

　

職
種
は
、保
育
士
が
25
人
、青

い
実
学
園
の
保
育
士
と
児
童
指

導
員
が
10
人
、幼
稚
園
教
諭
が

９
人
、図
書
館
嘱
託
員
が
６
人
、

看
護
師
が
２
人
、給
食
調
理
員

が
１
人
、清
掃
作
業
員
が
１
人

で
あ
る
。

◆
狭
山
市
印
鑑
条
例
の
一
部
改
正

印
鑑
登
録
に
お
い
て
、氏
に
変

更
が
あ
っ
た
者
の
旧
氏
の
使
用

に
係
る
規
定
を
定
め
る
も
の

Ｑ　

印
鑑
登
録
に
お
い
て
、旧

氏
を
使
用
で
き
る
要
件
は
。

Ａ　

過
去
に
称
し
て
い
た
氏

で
、戸
籍
に
記
録
さ
れ
て
い
る

も
の
の
中
か
ら
一
つ
を
選
択
し

て
住
民
票
に
登
録
す
る
。

◆
狭
山
市
特
定
教
育
・
保
育
施

設
及
び
特
定
地
域
型
保
育

事
業
の
利
用
負
担
額
を
定

め
る
条
例
の
一
部
改
正

幼
児
教
育・保
育
の
無
償
化
に

伴
い
、利
用
者
負
担
額
の
規
定

を
改
め
る
も
の

Ｑ　

幼
児
教
育
の
無
償
化
に
つ

い
て
、対
象
と
な
る
保
護
者
と

事
業
者
に
対
し
て
、ど
の
よ
う

に
周
知
し
た
の
か
。

Ａ　

保
護
者
に
対
し
て
は
申
請

書
や
通
知
書
を
配
付
す
る
際
に

制
度
の
周
知
を
す
る
と
と
も
に
、

公
式
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
と
広
報
さ

や
ま
9
月
号
に
掲
載
し
周
知
す

る
。ま
た
、事
業
者
に
対
し
て

は
、７
月
と
８
月
の
２
回
、無
償

化
の
制
度
や
事
務
手
続
き
に
つ

い
て
の
説
明
を
行
い
周
知
を
図

っ
た
。

◆
所
沢
市
と
狭
山
市
と
の
学
齢

　

児
童
生
徒
の
教
育
事
務
の
委

　

託
に
つ
い
て

上
赤
坂
の
一
部
区
域
の
学
齢

児
童・生
徒
の
実
情
を
考
慮
し
、

教
育
事
務
を
所
沢
市
に
委
託

す
る
も
の

Ｑ　

学
齢
児
童
・
生
徒
の
実
情

と
は
、ど
の
よ
う
な
も
の
か
。

Ａ　

資
料
で
確
認
で
き
る
範
囲

で
は
、昭
和
57
年
度
以
来
、35
年

以
上
の
間
、所
沢
市
の
小
中
学

校
に
就
学
し
て
い
る
状
況
が
続

い
て
お
り
、富
岡
小
・
中
学
校
へ

の
就
学
を
強
く
希
望
し
て
い
る

こ
と
や
、堀
兼
小
・
中
学
校
ま
で

の
通
学
道
路
は
、ト
ラ
ッ
ク
の

通
行
が
多
く
、歩
道
が
非
常
に

狭
い
と
こ
ろ
も
あ
り
、現
状
で

は
通
学
の
安
全
面
に
お
い
て
十

分
で
な
い
こ
と
な
ど
が
、実
情

と
し
て
挙
げ
ら
れ
る
。

◆
一
般
会
計
補
正
予
算（
第
４
号
）

Ｑ　

交
通
対
策
費
に
つ
い
て
、

電
気
代
が
増
と
な
っ
て
い
る
が

Ｌ
Ｅ
Ｄ
化
の
検
討
は
。

Ａ　

水
銀
灯
に
比
べ
耐
久
性
や

経
済
性
が
優
れ
て
い
る
こ
と
か

ら
、既
存
の
道
路
照
明
灯
の
Ｌ

Ｅ
Ｄ
化
に
向
け
た
整
備
手
法
な

ど
を
今
後
、調
査
研
究
し
て
い

き
た
い
。

Ｑ　

保
育
費
に
つ
い
て
、保
育

コ
ン
シ
ェ
ル
ジ
ュ
の
人
数
、配

属
先
、役
割
は
。

Ａ　

保
育
幼
稚
園
課
の
窓
口
に

２
名
配
置
す
る
。小
学
校
就
学

前
の
児
童
の
保
護
者
を
対
象

に
、専
門
の
相
談
員
が
幼
稚
園
、

認
定
こ
ど
も
園
、地
域
型
保
育

施
設
な
ど
の
利
用
相
談
の
対
応

や
保
育
所
な
ど
の
入
所
相
談
の

対
応
、ま
た
、利
用
者
の
ニ
ー
ズ

に
合
っ
た
多
様
な
保
育
サ
ー
ビ

ス
の
情
報
提
供
や
利
用
支
援
な

ど
を
行
う
。

平
成
30
年
度

一
般
会
計
決
算
認
定

　
【
歳　

入
】

Ｑ　

納
税
義
務
者
１
人
当
た
り

の
平
均
所
得
額
と
ピ
ー
ク
の
年

度
の
所
得
額
は
。

Ａ　

１
人
当
た
り
の
平
均
所
得

額
は
約
2
8
9
万
円
で
、前
年

度
と
比
較
し
微
増
と
な
っ
て
い

る
。ピ
ー
ク
の
年
度
は
明
確
で

は
な
い
が
、現
時
点
で
確
認
で

き
る
金
額
と
し
て
、平
成
19
年

度
の
約
３
４
９
万
円
で
あ
る
。

Ｑ　

入
間
基
地
に
隣
接
す
る
４

か
所
の
路
線
価
格
の
平
均
値
を

も
と
に
算
出
し
た
価
格
の
固
定

資
産
税
相
当
額
と
実
際
に
入
っ

て
き
て
い
る
基
地
交
付
金
額
と

の
差
額
は
。

Ａ　

路
線
価
格
の
平
均
値

を
基
に
固
定
資
産
税
評
価

額
を
算
出
し
、
固
定
資
産

税
額
を
試
算
し
た
額
は
、

17
億
３
千
5
3
2
万
６
千
円
と

な
り
、平
成
30
年
度
基
地
交
付

金
額
６
億
４
千
8
0
0
万
９
千

円
と
の
差
額
は
、10
億
８
千
７

３
１
万
７
千
円
で
あ
る
。

　
【
歳　

出
】

◇
◇　

全　

般　

◇
◇

Ｑ　

親
元
同
居
・
近
居
支
援
補

助
制
度
の
実
績
と
そ
の
要
因
は
。

Ａ　

平
成
30
年
度
は
53
件
の

申
請
が
あ
り
、２
千
3
7
5
万
６

千
円
の
補
助
金
を
交
付
し
た
。

　

こ
れ
に
よ
る
転
入
者
数
は

1
7
9
名
で
、制
度
を
開
始
し

た
29
年
度
と
比
べ
、交
付
件
数

は
１
・
７
倍
、転
入
者
数
は
２
倍

と
な
っ
た
。増
加
の
要
因
は
、３

回
に
渡
る
広
報
紙
で
の
周
知
や

不
動
産
事
業
者
へ
の
周
知
が
効

果
的
で
あ
っ
た
と
考
え
る
。

Ｑ　

シ
テ
ィ
プ
ロ
モ
ー
シ
ョ
ン

活
動
の
推
進
で
、ど
の
よ
う
な

成
果
が
得
ら
れ
た
の
か
。

Ａ　

平
成
30
年
度
は
、市
民
課
と

連
携
し
、狭
山
市
に
婚
姻
届
を
提

出
し
た
方
に
、池
原
昭
治
氏
の
童

絵
に
吉
野
弘
氏
の
詩「
祝
婚
歌
」

を
載
せ
た
オ
リ
ジ
ナ
ル
婚
姻
記

念
証
を
贈
呈
す
る
サ
ー
ビ
ス
を

始
め
た
。ま
た
、市
民
税
課
と
連

携
し
、茶
娘
と
七
夕
の
童
絵
を

デ
ザ
イ
ン
し
た
原
動
機
付
自
転

車
用
の
オ
リ
ジ
ナ
ル
ナ
ン
バ
ー

プ
レ
ー
ト
の
交
付
も
始
め
た
。

　

こ
う
し
た
取
り
組
み
が
、新
聞

や
メ
デ
ィ
ア
に
多
数
掲
載
さ
れ

た
こ
と
で
、

市
の
イ
メ

ー
ジ
ア
ッ

プ
と
市
民

の
郷
土
愛

の
醸
成
に

寄
与
で
き

た
と
考
え

て
い
る
。

Ｑ　

平
成
30
年
度
の
施
政
方
針

か
ら
決
算
を
ど
う
捉
え
て
い
る

の
か
。

Ａ　

さ
ま
ざ
ま
な
市
民
ニ
ー
ズ

に
対
応
す
る
中
で
、全
庁
的
に

経
費
の
削
減
に
取
り
組
ん
だ
。

ま
た
、景
気
回
復
を
背
景
と
し

た
法
人
市
民
税
の
増
加
な
ど
も

あ
り
、第
４
次
狭
山
市
総
合
計

画
や
狭
山
市
ま
ち
・
ひ
と
・
し
ご

と
創
生
総
合
戦
略
に
掲
げ
る
各

種
施
策
に
積
極
的
に
取
り
組

見本

安
心
安
全
な
市
民
生
活
の
た
め
に

安
心
安
全
な
市
民
生
活
の
た
め
に

  
常
任
委
員
会
か
ら
要
望
指
摘
事
項
を
市
長
に
提
出

常
任
委
員
会
か
ら
要
望
指
摘
事
項
を
市
長
に
提
出

　

第
３
回
定
例
会
で
は
、「
平
成
30
年
度
一
般
会
計
歳
入
歳
出
決
算
認
定
」な
ど
、31
議
案

が
市
長
か
ら
提
出
さ
れ
ま
し
た
。議
長
を
除
く
21
人
の
議
員
で
採
決
し
た
結
果
、原
案
の

と
お
り
可
決
・
承
認
・
同
意
・
認
定
し
ま
し
た
。（
採
決
の
結
果
は
４
ペ
ー
ジ
）

９月定例会
９月２日～９月30日

稲荷山配水場の耐震、施設更新工事が完了稲荷山配水場の耐震、施設更新工事が完了
（記事は７ページ）（記事は７ページ）



議案質疑要望指摘事項・討論

（ 5 ） （ 4 ）

み
、施
政
方
針
の
各
施
策
も
着

実
に
進
め
ら
れ
た
。

Ｑ　

財
政
力
指
数
な
ど
に
つ
い

て
、平
成
29
年
度
決
算
や
他
の

類
似
団
体
と
比
較
し
、ど
の
よ

う
に
評
価
し
て
い
る
の
か
。

Ａ　

財
政
力
指
数
は
0
・

9
0
6
で
前
年
度
対
比
0
・

0
0
8
の
上
昇
、経
常
収
支
比

率
は
91
・
4
％
で
前
年
度
対
比

0
・
5
ポ
イ
ン
ト
の
減
少
な
ど
、

お
お
む
ね
前
年
度
よ
り
数
値
が

改
善
さ
れ
た
。ま
た
、全
国
の
類

似
団
体
の
平
均
と
比
較
し
て

も
、財
政
力
指
数
は
同
水
準
で

あ
り
、経
常
収
支
比
率
は
2
・
3

％
低
い
水
準
と
な
っ
て
お
り
、

良
好
な
状
態
が
保
た
れ
て
い

る
。  

◇
◇　

交　

通　

◇
◇

Ｑ　

高
齢
化
が
進
む
中
、地
域

で
円
滑
な
交
通
網
の
構
築
が
重

要
だ
が
、ど
の
よ
う
な
対
策
を

講
じ
た
の
か
。

Ａ　

地
域
公
共
交
通
会
議
を
開

催
し
、市
内
循
環
バ
ス
茶
の
花

号
の
運
行
の
見
直
し
を
行
い
、

運
行
ル
ー
ト
の
延
長
、新
設
を

実
施
す
る
と
と
も
に
、駅
や
病

院
、商
業
施
設
な
ど
日
常
生
活

に
密
接
に
関
連
す
る
施
設
へ
の

乗
り
入
れ
や
入
間
市
と
の
広
域

連
携
を
実
施
し
た
。ま
た
、新
た

な
公
共
交
通
マ
ッ
プ
を
作
成

し
、全
戸
配
布
し
、市
民
へ
の
周

知
を
図
っ
た
。

◇
◇　

産　

業　

◇
◇

Ｑ　

狭
山
市
ビ
ジ
ネ
ス
サ
ポ
ー

ト
セ
ン
タ
ー
の
開
所
の
た
め
の

経
費
の
内
容
と
現
在
の
運
営
状

況
は
。

Ａ　

経
費
は
、セ
ン
タ
ー
長
な

ど
の
募
集
採
用
経
費
や
相
談
ス

ペ
ー
ス
に
配
置
す
る
打
合
せ

用
テ
ー
ブ
ル
な
ど
の
ほ
か
、防

犯
カ
メ
ラ
の
設
置
費
用
な
ど
で

あ
る
。相
談
業
務
件
数
は
、本
年

４
月
15
日
の
オ
ー
プ
ニ
ン
グ
セ

レ
モ
ニ
ー
か
ら
８
月
末
ま
で
で

5
6
3
件
と
、多
く
の
方
の
相

談
を
受
け
て
い
る
。

◆全員が賛成した議案
人事教育委員会委員の任命(橋本秀樹氏）、人権擁護委員候補者の推薦(小川洋之氏、髙橋光幸氏、朝
長里美氏、川田千春氏） 条例の制定会計年度任用職員の報酬等に関する条例　条例の廃止幼稚園
授業料徴収に関する条例　条例の一部改正印鑑条例、特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業
の利用者負担額を定める条例、家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例、特定
教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例、放課後児童健全育成事
業の設備及び運営に関する基準を定める条例、学童保育室条例、建築基準法等関係事務手数料条
例、水道事業給水条例 特別会計補正予算国民健康保険（第１号）、介護保険（第２号）、後期高齢者医
療（第１号） その他会計の決算認定国民健康保険、狭山市駅東口土地区画整理事業、後期高齢者医
療、水道事業 未処分利益剰余金の処分水道事業 その他専決処分の承認(元年度一般会計補正予算(
第3号))、所沢市と狭山市との学齢児童生徒の教育事務の委託、市道路線の認定

令和元年第３回定例会では、市長提出議案31議案を審議し、採決の結果、
すべて承認・同意・可決・認定しました。

◆賛否が分かれた議案　　　　　　　　○…賛成、×…反対、退…退席、討…討論者、議長は採決には参加しません
議
案
番
号

会派名
議員名

 議案名

令政会 公明党 はつらつ創造日本共産党新政みらい 無所属

三
浦
福
田
笹
本
千
葉
太
田
新
良
田
村
広
山
齋
藤
綿
貫
加
賀
谷
金
子
中
村
大
島
衣
川
大
沢
猪
股
土
方
内
藤
高
橋
田
中
西
塚

73 令和元年度一般会計補正予算(第４号) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議
長

○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ×
討 ○ ○

78 平成30年度一般会計歳入歳出決算認定 ○ ○ ○
討 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ×

討 × × ○ ○ 退 ×
討 ○

81 平成30年度介護保険特別会計歳入歳出決算認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○ ○ ○

85 平成30年度下水道事業会計未処分利益剰余金の処分 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ × ○ ○

86 平成30年度下水道事業会計決算認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ × ○ ○

市議会トップページ⇒右側の動画配信ボタンをクリック
⇒左側の配信メニューを選択

狭山市議会をパソコンで！スマートフォンで！
インターネット配信をご覧くださいインターネット配信をご覧ください
http://www.city.sayama.saitama.jp/gikai/

狭山市議会 検索

賛成討論（要旨）
　緊縮財政により、財政健全化をしっかり守
ったうえで、「狭山市まち・ひと・しごと創生総
合戦略」に位置付けた事業をはじめ、各重点事
業を計画的に実施されたものと大きく評価する。
▶事業の選択と集中により、経常経費の削減、
計画に位置付けた施策の推進、繰り越し事業
も減少　▶狭山市駅周辺の無料公衆無線ＬＡ
Ｎの整備　▶公共交通対策事業で入間市との
広域連携が実現　▶認可保育所の着実な整
備、新狭山保育所の土曜日の保育時間の延長
▶母子保健型利用者支援事業により出産や子
育ての細やかな支援を実現　▶地域の雇用拡
大と消費拡大、税収増に向けた狭山工業団地
拡張の着実な進展　▶災害時要援護者を対象
とした避難情報等電話一斉配信サービスの導
入など、防災機能の充実が図られた　▶入間
川東小ほか４校のトイレ洋式化の工事を実施
▶英検の無償化実施（中学３年対象）し、学力
日本一に向けた取組みをさらに推進されたい

反対討論（要旨）
　国の政治による困難の防波堤になる市政へ
の転換を求めて、以下の点を指摘する。
▶入曽駅周辺整備事業は、住民の声を聞き見
直しを　▶マイナンバー交付事業は、4,759
万円も市の持ち出しがある。国に廃止の要望
を　▶生活保護率が人口対比0.65％で県平均
の半分。原因の全市的な調査を　▶公共施設
の老朽化に早急な対応と計画的な修繕を
▶小規模事業者が参入できるよう店舗・住宅
リフォーム助成制度の改善を　▶特別交付税
を活かし、便利な喜ばれる茶の花号への見直
しを　▶狭山市駅西口駐輪場の収入を原資
に、中央公民館利用者や通学生の駐輪場料金
の無料化や軽減を　▶待機児童解消に向け、
第２期子ども子育て支援事業計画では余裕あ
る定員確保を　▶サピオ稲荷山は公の施設と
しての役割が継続される運営を　▶代替地と
して取得した土地を事業用地として利用しな
ければ、売却して税収増を図るべき

■総務経済委員会
１　農業の振興については、生分解性マルチ   
を普及させ、農業事業者の負担軽減を図る
ため、県へ強力に働きかけ、支援について検
討されたい。
２　災害時の情報発信については、確実に情
報が市民に伝わる方法を研究するとともに
情報伝達の訓練も拡充されたい。
３　土地開発基金の土地開発公社への貸付金
については、相当の期間を経過しており、買
い戻しを行うなどの有効活用について早急
に検討されたい。

■文教厚生委員会
１　老朽化する市内医療・福祉・教育施設の維持
管理においては、安全対策と計画的な修繕に
努められたい。
２　公立保育所においては、待機児童の早期解
消に向け、保育士の処遇改善を行い、加配も視

野に入れながら保育士の確保に努められたい。
３　国で配置が努力義務となっている学校図書
館司書については、全中学校に配置されるよ
う予算措置を図られたい。

■建設環境委員会
１　ごみの福祉的な戸別収集は、今後も持続可
能となるよう、職員体制を強化されたい。
２　道路の修繕等が迅速に行なえるシステムを
早急に構築されたい。
３　公園等の屋外スポーツ施設における、劣化
したグラウンド等、老朽化した附帯施設及び
トイレについては、　利用者に不便をきたさ
ぬよう、速やかに
改修されたい。
４　狭山市駅加佐
志線については、
積極的に整備さ
れたい。 市長に要望書を提出 採決の結果

常任委員会からの　要望指摘事項

◆平成30年度 一般会計歳入歳出決算認定
議案に賛成･反対します討

論



委 員 会 委 員 会

（ 7 ） （ 6 ）

令
和
元
年
第
３
回
定
例
会
総
務
経
済

委
員
会
審
査

　

９
月
６
日
と
10
日
に
当
委
員
会
に
付

託
さ
れ
た
、

①
会
計
年
度
任
用
職
員
の
報
酬
等
に
関

す
る
条
例

②
印
鑑
条
例
の
一
部
を
改
正
す
る
条
例

③
令
和
元
年
度
一
般
会
計
補
正
予
算

④
平
成
30
年
度
一
般
会
計
歳
入
歳
出
決

算
認
定

の
４
議
案
を
審
査
し
ま
し
た
。

　

特
に
質
疑
の
多
か
っ
た
決
算
認
定
議

案
か
ら
は
、次
年
度
の
予
算
編
成
に
反

映
さ
せ
た
い
項
目
と
し
て
３
件
の
要
望

指
摘
事
項
を
市
長
に
提
出
し
ま
し
た
。

【
所
管
事
務
調
査
】

　

９
月
11
日
、狭
山
市
内
の
防
災
施
設

の
老
朽
化
状
況
に
つ
い
て
、備
蓄
倉
庫

２
か
所
、消
防
団
消
防
車
庫
２
か
所
の

視
察
を
行
い
ま
し
た
。

　

そ
の
後
、担
当
課
長
よ
り
設
備
の
現

状
と
今
後
の
予
定
、ま
た
消
防
団
組
織

の
課
題
と
今
後
の
取
り
組
み
予
定
な
ど

の
報
告
が
あ
り
、こ
ち
ら
も
多
く
の
質

疑
と
意
見
が
あ
り
ま
し
た
。

　

防
災
設
備
は
、災
害
時
の
対
応
や
復

旧
の
要
と
な
る
も
の
で
あ
り
、そ
の
維

持
・
管
理
は
重
要
で
あ
る
こ
と
か
ら
委

員
会
と
し
て
、状
況
や
効
果
を
今
後
も

注
視
し
、必
要
に
応
じ
て
適
宜
、調
査
研

究
を
し
て
ま
い
り
ま
す
。

小
学
校
は
来
年
度
か
ら
、中
学
校
は

再
来
年
度
か
ら
学
習
指
導
要
領
が
改
訂

さ
れ
ま
す
。

　

こ
の
た
め
、文
教
厚
生
委
員
会
で
は
、

「
新
学
習
指
導
要
領
へ
の
対
応
状
況
に

つ
い
て
」の
所
管
事
務
調
査
を
行
い
ま

し
た
。

　　

今
を
生
き
る
子
ど
も
達
が
社
会
に
出

る
頃
に
は
、社
会
は
さ
ら
に
急
激
な
変

化
を
遂
げ
て
い
る
こ
と
が
予
想
さ
れ
ま

す
が
、そ
の
変
化
の
内
容
を
予
測
す
る

こ
と
は
困
難
で
す
。

　

そ
の
た
め
、ま
ず
は
い
ま
の
枠
組
み

や
学
習
内
容
を
維
持
し
な
が
ら
も
、さ

ら
に
知
識
の
理
解
の
質
を
高
め
て
い
く

こ
と
を
基
本
的
な
考
え
方
と
す
る
も
の

で
す
。

　

具
体
的
に
は
、伝
統
や
文
化
に
関
す

る
教
育
の
充
実
、考
え
て
議
論
す
る
道

徳
科
の
授
業
、外
国
語
教
育
の
充
実
、情

報
活
用
能
力
を
高
め
る
プ
ロ
グ
ラ
ミ
ン

グ
教
育
の
推
進
な
ど
が
あ
り
ま
す
。

　

こ
う
し
た
改
訂
内
容
に
対
し
、準
備

を
進
め
て
い
る
現
場
の
先
生
方
に
不
安

は
な
い
か
、教
材
な
ど
に
不
足
と
考
え

る
部
分
は
な
い
か
な
ど
に
つ
い
て
、調

査
し
ま
し
た
。

　

引
き
続
き「
学
力
日
本
一
の
ま
ち
」の

実
現
に
向
け
、全
小
中
学
校
で
充
実
し

た
指
導
が
行
わ
れ
る
こ
と
を
期
待
し
て

い
ま
す
。

委員会　　活動報告

今
議
会
で
は
議
案
審
査
に
加
え
て
、

「
稲
荷
山
環
境
セ
ン
タ
ー
の
現
状
と
今

後
に
つ
い
て
」所
管
事
務
調
査
し
、決
算

認
定
審
査
に
お
い
て
は
、稲
荷
山
配
水

場
の
現
地
視
察
を
行
い
、説
明
を
受
け

ま
し
た
。

　

今
号
で
は
令
和
元
年
５
月
末
に
事
業

が
完
了
し
た「
稲
荷
山
配
水
場
更
新
事

業
」の
視
察
報
告
を
行
い
ま
す
。

【
稲
荷
山
配
水
場
更
新
事
業
】

　

稲
荷
山
配
水
場
は
、市
内
配
水
総
量

の
45
％
（
入
間
川
、奥
富
、新
狭
山
、狭

山
台
、入
曽
の
一
部
地
区
）を
賄
う
重
要

な
施
設
で
す
。

　

建
設
か
ら
40
年
が
経
過
し
耐
震
化
対

策
と
設
備
更
新
が
必
要
と
な
り
、平
成

25
年
度
か
ら
５
年
計
画
で
、総
工
費
約

29
億
円
を
か
け
工
事
が
行
わ
れ
て
い
ま

し
た
。

　

こ
の
工
事
に
よ
り
耐
震
機
能
の
向
上

は
も
と
よ
り
、新
た
に
災
害
時
の
給
水

を
行
な
う
こ
と
が
可
能
と
な
り
、「
水
の

安
心
」に
寄
与
す
る
施
設
へ
と
改
新
さ

れ
ま
し
た
。

【
施
設
概
要
】

①
施
設
：
Ｐ
Ｃ
造
配
水
池
２
池
及
び
電

気
ポ
ン
プ
設
備

②
貯
水
容
量
：

３
万
７
千
7
0
0

立
方
メ
ー
ト
ル

③
水
源
：
県
水
、鵜

ノ
木
浄
水
場

④
配
水
方
式
：
自

然
流
下
及
び
ポ
ン

プ
加
圧
方
式

 

※
稲
荷
山
配
水
場
の
更
新
事
業
が
完

了
し
た
こ
と
に
よ
り
、狭
山
市
内
配
水

池
の
耐
震
化
率
は
、78
・
4
％
に
な
り
ま

し
た
。

市
議
会
で
は
、平
成
の
時
代
に
複
数

年
を
か
け
て
特
別
委
員
会
を
設
置
し
、

議
会
の
活
性
化
に
つ
い
て
全
体
像
を
取

り
ま
と
め
ま
し
た
。そ
の
基
本
理
念
を
、

「
市
民
か
ら
信
頼
さ
れ
る
議
会
を
目
指

し
て
」と
し
、そ
の
実
現
の
た
め
の
成
功

要
因
を
次
の
４
項
目
と
定
め
て
具
体
的

な
施
策
を
体
系
化
し
ま
し
た
。

１　

公
平
・
公
正
・
透
明
な
議
会
運
営
を

　

推
進
し
て
い
く
こ
と

２　

市
民
本
位
の
政
策
決
定
、政
策

　

チ
ェ
ッ
ク
機
能
を
推
進
す
る
こ
と

３　

政
策
提
言
と
政
策
立
案
の
強
化
を

　

図
る
こ
と

４　

継
続
的
な
議
会
活
性
化
へ
の
取
り

　

組
み
を
行
っ
て
い
く
こ
と

　

令
和
元
年
を
迎
え
て
、議
会
運
営
委

員
会
で
は
継
続
性
を
大
切
に
し
て
、基

本
理
念
実
現
の
た
め
の
成
功
要
因
か
ら

年
間
活
動
計
画
を
策
定
し
ま
し
た
。

　

前
期
か
ら
引
き
継
が
れ
た
課
題
解
決

に
向
け
て
取
り
組
み
つ
つ
、市
民
に
わ

か
り
や
す
い
議
会
運
営
、円
滑
な
議
会

運
営
を
行
う
こ
と
を
重
点
目
標
に
掲
げ

て
ひ
と
つ
ひ
と
つ
愚
直
に
取
り
組
ん
で

い
る
と
こ
ろ
で
す
。

　

改
選
後
の
初
年
度
で
も
あ
り
、個
の

尊
重
と
組
織
の
協
調
性
を
大
切
に
し
て

仕
組
み
や
ル
ー
ル
に
つ
い
て
も
見
直
し

な
が
ら
、組
織
の
秩
序
と
調
和
の
と
れ

た
合
議
体
を
目
指
し
て
ま
い
り
ま
す
。

備蓄倉庫内の備品や備蓄品の保
管状況、建物の状態を確認した

備蓄倉庫の現状を危機管理課長
より説明を受ける

熱心な質疑が行われました稲荷山配水場工事見取図

  （後列左から）千葉委員 笹本委員 齋藤委員 
　　　　　 大沢委員  金子委員  内藤委員
　　　 （前列）太田委員長　綿貫副委員長

市民とともに歩む議会
　次代を担う子どもたちが、市議会
の模擬体験をとおして、市議会の仕
組みや役割を学び、「ふるさと狭山」
の市政に興味・関心を持ってもらう
ことを目的として、「子ども議会体験
プログラム」を毎年開催しています。

スマートフォンで作成したプログラム
で、中央の球体ロボットを自由自在に
動かせることを実演

プログラミング教育の目的は、技術の
習得ではなく、論理的思考力を育むこ
とにある

災
害
時
の
市
民
の

　
　
　
　
　
　
　

安
全
確
保
を

地
域
と
共
に
築
く

地
域
と
共
に
築
く

「
新
し
い
教
育
」の
取
り
組
み
を
調
査

「
新
し
い
教
育
」の
取
り
組
み
を
調
査

市
民
生
活
を
支
え
る

　
　
　
　
　
　
　

「
水
の
安
心
」

市
民
か
ら
信
頼
さ
れ
る

市
民
か
ら
信
頼
さ
れ
る

　
　
　
　
　
　

議
会
を
目
指
し
て

　
　
　
　
　
　

議
会
を
目
指
し
て

総
務
経
済
委
員
会

文
教
厚
生
委
員
会

建
設
環
境
委
員
会

議
会
運
営
委
員
会



こ
こ
に
掲
載
し
て
い
な
い
一
般
質
問
の
質
問
と
答
弁
の
概
要
は
、ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
で
ご
覧
い
た
だ
け
ま
す
。ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
を
ご
覧
に
な
れ
な
い
方
に
は
、

Ｆ
Ａ
Ｘ
ま
た
は
郵
送
で
お
届
け
し
ま
す
の
で
、議
会
事
務
局
に
ご
連
絡
く
だ
さ
い
。　
　

☎
０
４
‐
２
９
５
３
‐
１
１
１
１ 

内
線
３
３
１
３

一 般 質 問一 般 質 問そこが聞きたい ! ! 　一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を市政に
届けるものです｡ 9月定例会では､16名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の一部をご紹介
します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡  【インターネット録画配信もご覧ください】一般質問のようすは、インターネット録画配信をしています。2次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます

（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は2年間です）。

（ 9 ） （ 8 ）

◆東京オリンピック、ゴルフ競技の会場として
①ゴルフ競技が開催される機会をとらえ、市の
活性化に寄与する取り組みを推進していく必要
があると考えるが、オリンピックが開催されるこ
とに対して、どのような認識を持っているのか。
②大会を成功に導くために、会場市としての狭
山市の役割は。
③会場市の市長として、開催に向けた所信は。
総合政策部長 ①本市が世界最大のスポーツの
祭典であるオリンピックの開催会場市であるこ
とで、市内外からの多くの来訪者におもてなし
を実施することにより、本市の知名度が向上し、
それに伴う交流も期待される。
②観客が安全、確実に会場へ移動できるよう、駅
周辺での誘導や案内に重点的に取り組むこと、

◆答弁書の最終責任者は市長
　一般質問に対する答弁書作成は誰が行うのか。
総務部長 所管する課が答弁の原案を作成し、所
管部長、副市長が確認を行い、最終的に市長の確
認を経たものを答弁書としている。

◆二元代表制において地方議会は執行機関の
　監視機能を担っている
　本会議の開催期間中は、議会(議員)に対して、

◆整備・拡張される産業地の具体的な内容
　産業地の具体的な場所と規模は。
都市建設部長 圏央道狭山日高インターチェン
ジの近傍に位置する狭山工業団地の東西に隣接
する東側の柏原鳥之上地区と西側の上広瀬西久
保地区であり、新規に企業を誘致するための部
分は柏原鳥之上地区が約7.2ヘクタール、上広瀬
西久保地区が約6.2ヘクタールの合計約13.4
ヘクタールである。

◆サピオ稲荷山は重要な健康づくりの拠点
①サピオ稲荷山は他市の市民の利用が多いとい
うが、一番利用しているのは狭山市民ではない
か。ダイアプラン構成市の利用状況は。
②市場調査の結果では「現状のまま引き受ける
事業者」は無かった。「民営化方針」を見直しする
べきではないか。今後どう対応するのか。

また、来訪者のおもてなしや大会に向けた機運
醸成に取り組むことが市の重要な役割と考えて
おり、これらを踏まえて準備に万全を期していく。
市長 ③オリンピックが本市で開催されること
は、市に活力を生み出す千載一遇の機会と捉え
ており、オリンピックの持つ力や魅力を最大限
に活かし、市民の心に一生に一度の思い出が刻
まれ、次世代に実りあるレガシーを残せるよう、
オール狭山で大会の成功に向け取り組んでいく。

特に、副市長は干渉しすぎていると強く感じる
が、見解は。
総務部長 何を根拠に、このようなご指摘をされ
ているのか不明であり、これに対する答弁は控
えさせていただく。

◆参加者の中でトップである副市長に確認を
　市内配布の情報紙によると「６月議会終了後
に行われた執行機関による懇親会の中で、ある
幹部職員から『今回の議会で問責議案に賛成し
た議員を徹底的に干せ』との指令が出た、という
情報が翌日には入っている。」と記載があり、そ
の記事を見た複数の市民から問い合わせがあっ
たことから確認したい。特定の議員に対し倫理
に反する不適切な発言をした幹部がいるとの情
報が出回っているが、真相は。
総務部長 何を根拠に、そのようなことが書かれ
たのか不可解であり、公務外で私的な場でのこと
のようであるので、答弁は控えさせていただく。

◆工業団地拡張に伴う企業誘致の進捗
①進出する企業の業種と操業の予定時期は。
②企業誘致に伴い期待できる歳入は。
都市建設部長 ①自動車関連機器製造業の三共
ラヂエーター株式会社は、２つの工場を統合し、
本社機能もあわせた工場を建設する。また、総合
不動産企業の東急不動産株式会社は、物流施設
を建設する。さらに食肉類の加工、販売などの事
業を展開する株式会社セントラルフーズは、新
たに食品加工施設を建設する。これらの３社は
令和３年度からの操業を予定している。
②具体的な税収の計算は行っていないが、平成
28年度の推計結果によると、東西両地区に合わ
せて製造業の企業が１社、物流・加工業の企業が
１社進出の場合は、固定資産税と都市計画税及
び法人市民税を合わせて年間約４億円程度の税
収が見込めるものと推計する。

③健康づくりを行うと医療費が10万円削減さ
れるというデータがある。健康づくりの観点で
サピオ稲荷山の意義を調査したことはあるか。
長寿健康部長 ①平成30年度のダイアプラン４
市の市民の利用割合は、狭山市民が44.7％で、入
間市民が26.3％、所沢市民が17.9％、飯能市民が
7.5％であり、狭山市以外の３市の市民の利用が
51.7％となっている。
②現在、より詳細にサウンディング調査を実施
しており、改修費用の負担のあり方をヒアリン
グするとともに利用料金などの制約の是非につ
いても意向確認し、これらを踏まえて実現可能
な民営化の方向を明確にする予定である。
③30年度の利用者満足度調査の結果、利用者の
74％が満足と回答しており、これらの方々はサ
ピオ稲荷山の利用がご自身の健康の維持増進に
良い影響を及ぼしていると考えている。
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一 般 質 問一 般 質 問そこが聞きたい ! ! 　一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を市政に
届けるものです｡ 9月定例会では､16名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の一部をご紹介
します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡  【インターネット録画配信もご覧ください】一般質問のようすは、インターネット録画配信をしています。2次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます

（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は2年間です）。

（ 11 ） （ 10 ）

◆増える不登校児童・生徒
　平成26年から30年の調査時点で不登校の児
童・生徒が小・中学校合わせて82名から140名へ
と約40％増加している。その原因の把握と解消
に向けての取り組みは。
学校教育部長 増加の原因は、友人関係の希薄化
やコミュニケーション能力の低下が背景にある
と考えられる。自己肯定感の喪失に陥らないよ
うに、コミュニケーションスキルや対人関係を
育てるソーシャルスキルトレーニングなどを学
級活動の時間に取り入れ、これらの学習を通し
てコミュニケーション能力の向上を図り、友人
関係を築くことに努めている。

◆入曽駅周辺整備事業
①東西自由通路の要望はどのくらいあるのか。
②新築される入曽駅の設備と経費の負担は誰が
するのか。
都市建設部長 ①東西自由通路は、駅前広場と一
体的に整備することで、安全に安心して駅の東
西を移動でき、地域の活性化にも貢献するもの
として考えを示したものであり、要望をもとに
計画したものでないため、調査は実施していない。

◆言葉の聞き取りに支障がでるのは60代から
　70代
　加齢性難聴の実態把握は。
長寿健康部長 加齢によるか否かにかかわらず、
難聴の程度が重い場合は聴覚障害による身体障
害者手帳の取得に関する相談を担当窓口におい
て受けることはある。一方、加齢による難聴で、
程度が軽い場合には、地域包括支援センターな
どでも相談を受けることはなく、実態の把握や
調査は実施していない。

◆難聴の早期発見と早期治療
　特定健康診査や後期高齢者健康診査に聴力検
査がないのはなぜか。　　　　　　　　　　　
長寿健康部長 特定健診の目的は、糖尿病などの

②バリアフリー対策が既に完了しているため、
駅舎の橋上化は請願駅として、市の負担で整備
を進めていく。橋上駅舎化、既存の駅舎解体と東
西自由通路の整備の事業費は、全体では概算で
約30億円と見込んでいる。

◆狭山工業団地拡張事業
　国道407号線、国道299号線など周辺の道路渋
滞が予想されるが調査は。　
都市建設部長 ２つの国道が交差する根岸交差
点では、本事業による交通量への影響が少ない
と考えられることから、交通実態調査は実施し
ていない。国道407号線と県道堀兼根岸線が交
差する狭山日高インターチェンジ東交差点で、
平成28年に実施した調査では、朝夕の通勤、帰
宅時間帯を中心に混雑し、県道堀兼根岸線では、
300メートルを超える渋滞が発生していた。

生活習慣病の予防と早期発見が目的であること
から、健診項目に聴力検査は含まれていない。
　また、聞こえチェックシートも加えることは
考えていない。

◆補聴器購入補助について
　補聴器の価格は２万円から60万円。公的補助を。
長寿健康部長 加齢性難聴で身体障害者手帳の
交付対象とはならない中等度以下のレベルの方
に対しても補助を実施することは、現在、国にお
いて認知症研究の一環として難聴改善による認
知機能の低下予防について研究を行っている。
国の動向や他市の状況も踏まえ研究していく。

◆小学校プログラミング教育の必修化 
　プログラミング教育を行ううえで、簡単なプ
ログラムから高度なプログラムへとつながる優
良なソフトや実機教材を選択して学習の場に提
供すべきと考えるが、見解は。
学校教育部長 プログラミング教育のための教
材は、現在、多種多様なものが開発されており、
児童の発達段階に応じて使用する教材を選ぶな
ど、プログラミング的思考を効果的に育むこと
のできるような教材を選択するように取り組ん
でいきたい。

◆小学校プログラミング教育の必修化
①プログラム教育のねらいは。
②実際にどんな授業になるのか。
学校教育部長 ＡＩ化が進み、人間の労働の意義
が問われるなど、2040年問題に代表されるよ
うな時代を生きていくことができるよう、児童
にプログラミング的思考と呼ばれる論理的思考
を育むこと。コンピューターなどを活用した身
近な問題解決や、よりよい社会を築いたりしよ

うとする態度を育むこと。また、プログラミング
を学習活動に取り入れることで、各教科などの
学びをより充実させ、知識や技能などをより確
実に身につけさせることである。
②小学５年生の算数の授業では、正多角形を書
く場合、どのように作図するかをコンピュータ
ーに命令するプログラムを作成する。また、小学
６年生の理科の授業では、自分の意図したよう
に電気を点灯したり、消したりするプログラム
を作成する。

◆注目される”スクールロイヤー”
　スクールロイヤーの役割は。
学校教育部長 学校内や保護者との間で生じた
さまざまな問題、例えば、いじめに係る問題、保
護者からの不当な要求に係る問題、教員による
不適切な言動や行動に伴う問題などに対して、
学校としての対応の仕方を、法的な観点から助
言や指導を行うことが主な役割である。

録画配信の
２次元コード

録画配信の
２次元コード

録画配信の
２次元コード

録画配信の
２次元コード

狭
山
日
高
Ｉ
Ｃ
東

交
差
点
の
渋
滞
状
況

齋藤　誠（公明党）千葉　良秋（令政会）

猪股　嘉直（日本共産党）衣川　千代子（日本共産党）

プログラミング教育を通じて、論理的思考力を養おう！不登校児童・生徒の解消に向けて！
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一 般 質 問一 般 質 問そこが聞きたい ! ! 　一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を市政に
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（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は2年間です）。

（ 13 ） （ 12 ）

◆2020年東京オリパラのゴルフ競技開催場　
　であるため一層の危機管理の充実を
①市役所本庁舎内での防犯カメラの設置場所
は。設置することの有効性や必要性は。
②防犯カメラをエレベーター以外に設置する予
定はあるのか。
総務部長 ①エレベーター内に設置している。施
設の安全管理や犯罪発生の抑止や事件が起きた
場合の捜査の一助としても活用されていること
から、その有効性や必要性は認められる。
②防犯カメラの設置は、個人のプライバシーに
配慮した運用や画像の管理などの諸条件をクリ
アする必要があることから、県の指針や他の自
治体の事例を参考に研究する余地がある。しか

◆体育館現場の実態把握に努めて頂きたい
　市内体育館の夏場の室温の実態は。
生涯学習部長 総合体育館などでは、毎日、定期
的にアリーナの温度測定をしている。今年７月
から８月末までの市民総合体育館での最高室温
は30.7度、平均室温が26.7度。狭山台体育館は、
最高室温が38度、平均室温が30.7度であった。
　小中学校の体育館は、室温の測定結果の記録
はないが、暑さ指数31度を目安に、活動に適し

◆若者に特化したまちづくり
　空いている古いアパートのリニューアルに補
助金を出すなどして、現代の若者のニーズに応
えた住宅を確保したらどうか。家賃補助して、若
者をそのような住宅に住まわせるのはどうか。
総合政策部長 若者が住みやすい住環境を整備

◆住宅確保要配慮者への対応
①市の第２次狭山市市営住宅等長寿命化計画
では、2020年の著しい困窮年収未満の世帯の
推計値が3,152世帯で、公営住宅のストック数は
997戸であり、2030年の推計値は2,499世帯で、
戸数の目標は1,133戸である。このため公営住宅
の供給だけでは、適正な住宅を自力で確保でき
ない方が生じるが、どのように対応していくのか。

し、その有効性や必要性は認められていること
から、基本的には設置する方向で検討する。

◆時間外受付の場所が地下にあるのは不便
　自力で行けない人の為にも、１階に移動させ
てはどうか。
総務部長 施設の安全管理上、警備員の目の届く
場所にする必要があることから、警備員室のあ
る地下となっている。なお、階段を利用できない
方への対応としては、１階玄関のインターフォ
ンの呼び出しに応じて１階の入口扉を開けて、
エントランスで対応、もしくは地下受付までエ
レベーターで移動してもらっている。

ているか判断をしている。この１学期や夏休み
期間に、暑さのため授業や部活動を取りやめた
報告はなかった。

◆災害時に体育館は避難所として機能するのか
　夏場の体育館は避難所として適当であるか。
危機管理監 学校の体育館では、災害時の電力や
物資の調達状況にもよるが、避難者の熱中症予
防対策として、換気、扇風機での送風、冷却用シ
ートの配布など対応が必要であると考える。ま
た冷房が完備された教室を活用することも検討
していく。

◆様々な手法で人命を守る検討をされたい
　体育館にエアコン設置をする考えは。
生涯学習部長 体育館の暑さ対策は、重要な課題
であると認識するが、エアコンの設置や維持管
理には、多額の経費を要するため、国などの補助
制度の動向に注視し、研究課題としたい。

し、住宅自体も若者に魅力あるものにつくりか
えていく必要がある。リニューアルや家賃の補
助制度は、その一助として研究していく。

◆多様な人の住める市営住宅に
　市営住宅の空き部屋を若者用にリニューアル
したらどうか。例えば、ＬＧＢＴのカップルな
ど、友人同士など、多様性を認めるように入居の
条件を緩和したらどうか。
都市建設部長 市営住宅は、さまざまな年齢構成
の方の入居に対応するため標準的な仕様で整備
している。このため、若者に限ったリニューアル
を行うことは考えていない。
　また、市営住宅条例では、親族以外の者との同
居は認めていない。ＬＧＢＴ同士など、パートナ
ーとしての社会的な認知の動向を見据えて、国
や県、近隣市の動向も注視して、その可否につい
て研究していく。

②低所得者や高齢者などの住宅確保要配慮者
など、住宅に困窮している方に対し、公営住宅
の供給を図ることや、公的賃貸住宅の供給と民
間賃貸住宅への円滑な入居などの施策が一体
となった重層的で円滑なセーフティネットの
形成が必要であると課題を認識しているなら
ば、迅速で具体的な取り組みを望むが、見解は。
都市建設部長 ①公的賃貸住宅であるＵＲ都市
機構の住宅や民間賃貸住宅の活用などにより、
住宅ニーズに対応していくものと考える。
②住宅確保要配慮者が、今後も地域で安心して
暮らすには、住宅の確保が重要な課題であると
捉えており、まずは市営住宅や県営住宅などの
空き室に入居を促していく。そのうえで、それら
に供給不足が見込まれる場合には、県や近隣市
の動向を踏まえるとともに、民間賃貸住宅の活
用も含めて住宅セーフティネットの充実に取り
組んでいく。

住宅セーフティネットのあり方

公営住宅 公的賃貸住宅 民間賃貸住宅
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福田　正（令政会）笹本　英輔（令政会）

高橋ブラクソン久美子（無所属） 綿貫　伸子（公明党） 

市役所に防犯カメラがない、大丈夫なの？危機管理体制は市民総合体育館・学校体育館にエアコン設置の考えは

若い世代を増やすために若者のためのまちづくりをしよう住宅セーフティネットの充実を
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その他のテーマ▶コンピューターシステム運用の危機管理は
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◆駅舎移転計画の財源確保は
①税収減少、税負担増加の一方という財政状況。
入曽駅周辺整備事業の駅舎移転計画で30億円
も負担する計画は無謀。駅舎やロータリーの整
備の財源確保は。
②狭山市の財政状況についての所感と財源を生
み出す政策を。
市長 ①駅前広場と一体的に東西自由通路を整
備し、安心した駅の東西の移動を可能とするこ

◆利用者に寄り添った公共交通の実現を
①公共交通システム実現の阻害要因の一つに一
部関係者で議論され意思決定されているとの指
摘があるが、見解は。
②都市計画マスタープラン策定に向けた、まち
づくり市民意識調査によれば、市外に移りたい
理由は「交通が不便」で51.3％とトップである。
利用者に寄り添った交通システムの実現が肝要

◆入曽駅周辺整備事業に道路整備の考え方を
①駅周辺道路からのアクセスを検討する際に、
重要となるポイントは。
②道の拡幅については駅周辺整備事業と同時に
進んでいくのか。
都市建設部長 ①歩行者と自動車を分離するこ
とで、歩行者の安全性を確保し、円滑な自動車通
行を実現すること、また周辺地域からのアクセ
ス性の向上が重要であると考える。

◆高齢運転者の自動車事故防止装置の補助は
①市長の公約にある、高齢者の自動車事故防止
安全装置の補助の導入となった経緯は。
②安全装置補助制度の導入についてどのような
制度を考えているのか。 
市長 ①高齢運転者によるペダルの踏み間違え
などで、全国的に交通事故が多発している。安全
運転支援装置に対する補助制度についての照会
が寄せられるなど、市民の関心も高まってきて
いると実感をした。そこで既存の自動車の安全
運転支援装置の設置については、急ぐ必要があ
るとの判断から、これを緊急対策として公約に
掲げたものである。

とで、人の流れを活性化し、また、入間小学校跡
地に複合型商業施設を誘致するなど、これらの
相乗効果により、駅周辺の活性化が図られ、税収
の向上や地域全体の活性化が図られる。 　　
　財源確保は、現時点では、国の社会資本整備総
合交付金制度と地方債を活用し、財政負担の軽
減と平準化を図ることとしている。
②財政状況を示す各種指標は、近隣市や類似団
体と比較しても良好な状況が保たれており、適
正な財政運営が継続できている。今後は少子高
齢化や人口減少による生産年齢人口の減少によ
り、市税の増収は期待できず、社会保障費の増大
が見込まれるため、さらに厳しい財政運営を強
いられてくると認識している。財源を生み出す
政策は、圏央道狭山日高ＩＣ周辺へ企業立地の
促進、狭山工業団地の拡張、東中学校跡地の有効
活用、入曽駅周辺整備事業による取り組みによ
り市税収入の増加にも結びつくと考えている。

と思うが、いかがか。
③「茶の花号」を所要台数確保するとともに、小
型化を図り、狭い道路での運行を可能にするこ
と。また、デマンド型交通手段や地域コミュニテ
ィが自主的に運行する交通手段導入の取り組み
が、市が考えている今後の交通手段なのか。
市長 ①公共交通の利用者となり得る若者から
高齢者、また、障害のある方からも幅広く意見を
聞く必要があり、そのための工夫も検討していく。
市民部長 ②茶の花号の利用動向調査により利
用者の動向やニーズを捉え、その結果をもとに
多くの利用者が満足するよう、増車や小型化、ダ
イヤの改正などを検討する。また、調査結果は新
たな交通手段の検討の中に生かしていく。
③現時点での最良の方法であり、今年度の交通
手段に関する調査結果を踏まえ、法的な問題を
精査し、可能性や具体性の検討を深めていく。

②入曽駅東口改札と県道所沢狭山線を結ぶ道路
(市道Ｂ第296号線)は、入曽駅周辺整備事業とあ
わせて拡幅する。また、西口改札と県道川越入間
線を結ぶ道路(市道Ｂ第313号線)の拡幅整備も
地権者と用地交渉を進めて、入曽駅周辺整備事
業の完了にあわせて、拡幅できるよう取り組ん
でいく。

◆駅周辺整備は市民の利便性を高めて
　入曽駅東口を先行して整備する方針から、今
回、西口も併せて整備することとなった理由は。
都市建設部長 入曽駅周辺は鉄道で市街地が東
西に分断され、移動に不便である。駅前広場と一
体的に東西自由通路を整備し、歩行者が安全に
移動可能となることで、地域の活性化につなが
ると考えている。駅の西側についても市有地を
活用して、実施可能な範囲で整備することとし
たものである。

市民部長 ②現時点では未定だが、今後、対象者
の年齢要件、補助の対象となる装置の範囲、補助
率や補助限度額などについて決定していく。

◆第４次狭山市総合計画の運用は
　狭山市総合計画の施策の実行に際し、施策同
士の横の連携は。
総合政策部長 市政の方針や重要な施策は、関係
課長職で構成する政策調整会議において協議や
調整をし、その結果を踏まえて部長職で構成す
る政策会議で、協議や調整を進める。最終的に
は、市長が主宰する庁議で、審議と確認を行う
が、これらの過程で各種施策の横の連携を図っ
ている。
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田中　寿夫（無所属）中村　正義（はつらつ創造）

西塚　和音（無所属）広山　清志（公明党）

駅舎移転で３０億円負担は無謀！財源の確保は利用者にとって便利な公共交通の構築を！

安全確保のための道路の拡幅をまちづくりに活
い

かして！高齢運転者の自動車に事故防止装置を

その他のテーマ▶インフラ施設は、公共施設再編などとの相違点は ▶下水道が雨水の流入であふれることは
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台風や豪雨により被災された皆さまに
心からお見舞い申し上げます

　このたびの台風や記録的な豪雨、また、それ

に伴う河川の氾濫などで、広範囲に大きな被害

が発生しました。

　被災された皆さまに、心よりお見舞い申し上げ

ます。　　　　　　　　　　狭山市議会
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　総務経済委員会は、所管する事務のうち防災施設の老朽化状況の
調査のため老朽化した大型備蓄倉庫と消防団車庫の視察を、文教厚
生委員会は、奥富学童保育室の定員を増員する議案の審査のため同
保育室の視察を、建設環境委員会は、市道路線の認定議案審査のため
祇園地内の現地視察を、それぞれ実施しました。

委 員 長
副委員長
委 員
委 員
委 員
委 員
委 員
委 員

笹 本 　 英 輔
衣 川 千 代 子
福 田 　 　 正
広 山 　 清 志
土 方 　 隆 司
千 葉 　 良 秋
齋 藤 　 　 誠
中 村 　 正 義

土・日曜日、休日を除く。日程は変更になる場合があります。
問合せ議会事務局へ  ☎ 04-2953-1111 内線 3311
 FAX  04-2955-2396 

12月定例会の予定12月定例会の予定

11月29日(金)　開会、議案説明
12月３日(火)　議案質疑
　　 ４日(水)～６日(金)　常任委員会
　　 ９日(月)～11日(水)　一般質問
　　17日(火)　委員長報告、採決、閉会

　10月16日（水）、市
民生活の安全と生命
財産を守る立場か
ら、議長と基地対策
特別委員会の委員
長・副委員長が、航空
自衛隊入間基地を訪
れ「入間航空祭での
航空機の安全飛行の
徹底」についての要望書を提出しました。

　８月21日（水）、明治大学教授・星野泉氏を
お招きし、「地方財政と自治体の決算」という
テーマで議員研修会を開催しました。　　　
　９月議会では、決算審査を行うことから、審
査の要点などを学ぶ研修を開催したもので
す。参加した議員からは、「地方財政の議論の

前提となる部分を諸
外国と比較し講演さ
れたのは良かった。」
「財政に係る内容は
常に勉強の必要があ
ると感じた。」などの
感想がありました。

　10月４日（金）、狭山市ビジネスサポートセ
ンター長の小林美穂氏と富士市産業支援セン
ター (f-Biz)長の小出宗昭氏をお招きし、総務
経済委員会委員と意見交換を行いました。
　Saya-Bizは、中小企
業の経営課題解決な
どの相談、支援を行う
センターで、運営状況
などの説明を受け、今
後の産業振興に向け
た意見交換が行われ
ました。

要望書を手渡す加賀谷議長
（中央）と齋藤委員長（左）

産業振興に向けた多くの
質問や意見がありました

自治体財政の課題を学ぶ

表紙の写真 　常任委員会の活動のようす

次号の議会だよりは２月10日発行

議員研修会を開催

狭山市ビジネスサポートセンター（S
サ ヤ

aya-B
ビ ズ

iz)
と総務経済委員会の意見交換

基地対策特別委員会 要望書を提出

さやま議会だよりの点字版は
市役所･図書館などで閲覧できます

市 議 会 の 活 動


